

Johanna ROLLAND

A l'attention du Collectif 44=BREIZH
collectif.44breizh@gmail.com

Nantes, le **19 MARS 2014**

Madame, Monsieur,

C'est avec la meilleure attention que j'ai pris connaissance de votre courriel du 27 février dernier.

Vous trouverez ci-dessous les réponses que je souhaite vous apporter mais, avant cela, je tiens tout d'abord à vous remercier de l'intérêt que vous portez à ma candidature et au projet que je propose pour Nantes et les Nantais-es.

Nantes est une ville aux identités multiples, parmi lesquelles la dimension bretonne revêt une importance toute particulière. Je suis donc d'accord pour placer le Gwenn ha Du sur l'Hôtel de Ville, aux côtés des drapeaux français et européens, pour illustrer les multiples identités nantaises et l'ouverture de la Ville.

Je me suis par ailleurs engagée, dans mon programme, à développer la signalétique bretonne sur l'espace public nantais.

Toujours dans cette perspective d'offrir, au niveau municipal, davantage de visibilité à la culture bretonne, je souhaite inviter des groupes ou artistes bretons lors des réceptions municipales et encourager la programmation de spectacles, d'expositions et d'autres événements publics liés à la culture bretonne, avec un accent tout particulier mis sur les nouveaux artistes et les pratiques amateurs, qui participent du bouillonnement culturel nantais.

En ce qui concerne une éventuelle réorganisation administrative de l'Ouest de la France, je suis favorable à la solution qui présente la plus grande efficacité en termes de bonne utilisation de l'argent public et de service rendu aux habitants. Pour ce qui est de la question précise de la pertinence ou non de rattacher la Loire-Atlantique à la Bretagne, je crois que la dimension bretonne de notre identité se joue d'abord dans le développement de l'apprentissage de la langue, la diffusion de la culture bretonne et à travers nos coopérations avec nos voisins bretons, quels qu'ils soient (villes, régions...). C'est pourquoi j'en fais une priorité. Une éventuelle réorganisation administrative n'aurait, sur ce plan, guère de sens ou de portée sans ces efforts particuliers. Je crois également que les récents textes et ceux à venir relatifs à la décentralisation nous permettront de réinventer de fructueuses coopérations territoriales.

Nos liens avec Rennes sont très étroits et seront encore approfondis si les Nantais-es me font confiance à la fin du mois. Avec Nathalie Appéré, candidate à la Mairie de Rennes, que j'ai rencontrée à plusieurs reprises, nous avons en projet de développer nos coopérations, en lien avec les acteurs de nos territoires (Université, CCI, etc.), et avons fait des propositions en ce sens.

C'est pourquoi je ne serai pas présente à la manifestation du 19 avril. Des membres de la liste que je conduis, qui est plurielle et respectueuse des convictions de chacun, pourront naturellement y participer.

Espérant avoir répondu à vos attentes, je reste bien sûr à votre écoute et à votre disposition.

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.

Johanna ROLLAND

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'J. Rolland', with a long horizontal stroke extending to the right.